



## Un hiver exceptionnel... pour nos jardins!

Bonjour à tous !

Nous voilà enfin au printemps et plusieurs rêves déjà de travailler sur leur terrain, mais surtout de voir fondre toute cette neige! Certes, il y a de la neige au Saguenay-Lac-Saint-Jean (un record d'accumulation à cette date-ci, et ce, depuis 1955). C'est en soi une excellente nouvelle pour nos plantes ornementales.

La neige, arrivée très tôt en décembre, a su protéger le sol du gel profond, réduisant ainsi les possibles dommages au système racinaire de nos plantes vivaces et arbustes. L'absence d'une « barrière de glace » due au gel nous procure un autre avantage : l'eau, issue de la fonte, devrait pénétrer dans le sol plus facilement et donc irriguer le jardin en profondeur.



Contrairement à l'hiver 2014 et 2015, le vent a aussi été moins présent et les périodes de froid prolongé ont été plutôt timides, ce qui réduit les risques de dommages causés par la [dessiccation hivernale](#). Une seule ombre au tableau : certains conifères de petite taille et certains arbustes auront subis des dommages causés par le poids de la neige.

Rassurez-vous, ma prochaine chronique proposera des recommandations pour de tels cas.

Bon printemps et à très bientôt!

Brian Scullion  
Directeur général  
[Jardin Scullion](#)